



La Reforma al Infonavit: Más Transparencia y Seguridad para los Trabajadores

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, habló recientemente sobre una reforma clave al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), que busca garantizar una mejor administración de los recursos destinados a la vivienda de los trabajadores.

La propuesta de reforma implica que el Infonavit cree una empresa filial que se encargue de la construcción de casas, utilizando los fondos acumulados en las subcuentas de los trabajadores, que son aquellos recursos que los empleados formales tienen ahorrados para su vivienda. Monreal explicó que, aunque la iniciativa es ambiciosa, el objetivo es que los recursos de los trabajadores se utilicen de manera eficiente para resolver uno de los problemas más urgentes: la falta de viviendas accesibles.

Sin embargo, no todo es tan sencillo. Los trabajadores y empresarios han expresado su preocupación, pues temen que al crear esta empresa filial, el gobierno federal pueda tener un control demasiado grande sobre los recursos. Según Monreal, este es un tema que aún está en discusión y que se resolverá en los próximos días, cuando las Comisiones de Trabajo y Vivienda definan el dictamen que se presentará en el pleno de la Cámara de Diputados para su probable aprobación.

Una de las principales inquietudes es que el gobierno federal podría quedarse con el control de más de dos billones de pesos, recursos que pertenecen a los trabajadores. Monreal fue claro al asegurar que la reforma contempla mecanismos de protección para evitar el mal uso de estos fondos. Aseguró que habrá mayores medidas de transparencia, rendición de cuentas y una posibilidad más clara de auditoría, incluso por parte de la Auditoría Superior de la Federación. Esto, dijo, garantizará que no haya desvíos ni corrupción en la administración de los recursos.

A pesar de estas garantías, las conversaciones entre legisladores, trabajadores y empresarios continúan, ya que aún queda pendiente la modificación de algunos aspectos de la reforma, como la estructura de los órganos internos del Infonavit. La propuesta original enviada por el Senado plantea reducir el número de integrantes en varios de estos órganos, pero Monreal dejó claro que los cambios no significarán que los trabajadores y empresarios pierdan participación. Al contrario, se prevé que las decisiones más importantes seguirán tomando en cuenta la opinión tripartita de trabajadores, empresarios y gobierno.

<https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-al-infonavit-mas-transparencia-y-seguridad-para-los-trabajadores/>